

44. IAD TAGUNG AN DER KARL LANDSTEINER PRIVATUNIVERSITÄT (KL) KREMS

ALEXANDER KIRSCHNER

Die 44. Tagung der „International Association for Danube Research“ (IAD), die von 6.–9. Februar an der KL Krems stattfand, war ein großer Erfolg. Insgesamt nahmen 101 registrierte Teilnehmer aus 12 Ländern des Donaueinzugsgebiets an den vier Tagen der Konferenz teil. Besonders willkommen heißen konnten wir auch fünf ukrainische Kolleginnen und Kollegen, die in persona an der Konferenz teilnahmen, sowie drei, die für ihre Themen Videobeiträge geschickt hatten. Die Teilnahme der ukrainischen Kolleginnen und Kollegen war insbesondere erfreulich, da die Konferenz ursprünglich in

Kyiv stattfinden hätte sollen und aufgrund des inakzeptablen Angriffskrieges durch Putins Russland kurzfristig vom Fachbereich Wasserqualität und Gesundheit an der KL übernommen wurde, unterstützt durch die IAD und das Österreichische Komitee der IAD. Der erste Tag der Konferenz stand unter dem Motto „Pollution, Global Impact & Health“, zu dem die Forscher*innen des ICC Water & Health in großem Umfang beitrugen. An den Folgetagen lag der Schwerpunkt auf ökologischen Aspekten der Donau, wie Biodiversität, das Eindringen invasiver Arten, Fluss-Management

und Renaturierung. Die große Bedeutung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit der Wissenschaftler*innen in unserem gemeinsamen Fluss-Einzugsgebiet wurde dabei ganz besonders hervorgehoben und sichtbar. Alle Informationen zur Konferenz sowie das umfangreiche Conference-book mit allen Abstracts können nach wie vor auf der Konferenz-Website des Österreichischen Komitees der IAD abgerufen werden: www.oen-iad.org/congress2023

44TH IAD CONFERENCE AT KL KREMS

The 44th Conference of the „International Association for Danube Research“ (IAD), held at KL Krems from February 6–9, was a great success. A total of 101 registered participants from 12 countries of the Danube River Basin attended the four days of the conference. We also particularly welcomed five Ukrainian colleagues who participated in personam in the conference as well as three who had sent video contributions for their topics. The participation of the Ukrainian colleagues was particularly gratify-

ing, as the conference had originally been planned to take place in Kyiv, and due to the unacceptable war by Putin's Russia, it was taken over at short notice by the Department of Water Quality and Health at KL, supported by IAD and the Austrian Committee of IAD. The first day of the conference was themed „Pollution, Global Impact & Health“, to which ICC Water & Health researchers contributed extensively. On the following days, the focus was on ecological aspects of the Danube, such as biodi-

versity, invasive species, river management and renaturation. The great importance of transboundary cooperation among scientists in our common river basin was particularly highlighted and visible. All information about the conference as well as the extensive Conference-book with all abstracts can still be found on the conference website of the Austrian Committee of the IAD: www.oen-iad.org/congress2023



Teilnehmer*innen am 1. Tag der 44. IAD Konferenz an der KL Krems, 6.–9. Februar 2023
Participants on Day 1 of the 44th IAD Conference at KL Krems, February 6–9, 2023
(Foto: Alexander Kirschner)

Kontakt:

Assoc. Prof. PD. Mag. Dr. Alexander Kirschner
Dept. Pharmakologie, Physiologie und Mikrobiologie, Fachbereich Wasserqualität und Gesundheit
Karl Landsteiner Privatuniversität für Gesundheitswissenschaften
Dr.-Karl-Dorrek-Straße 30
A-3500 Krems an der Donau